
N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung des Ortsbeirats Unkelbach der Stadt Remagen vom 26.10.2011 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Tagungsort:  Feuerwehrgerätehaus, Oedinger Straße   
 
Beginn:  19:30 Uhr 
 
Ende:   21:30 Uhr 
 

Anwesend:  
 
Beigeordnete/r 
Joachim Titz   
 
Ortsvorsteher 
Klaus Olef   
 
Ortsbeiratsmitglieder 
Hans-Peter Aßenmacher   
Hans Bauer   
Norbert Brüggemann   
Udo Müller   
Dieter Spahn   
   

Entschuldigt fehlen: 
 
Ortsbeiratsmitglieder 
Stefan Kirwald   
Leni Weber   
 
  
Der Vorsitzende begrüßt die Sitzungsteilnehmer und stellt die ordnungsgemäße Ein-
ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
Behandelte Tagesordnungspunkte: 
 
 1   Genehmigung der Niederschrift über die 8. öffentliche 

Sitzung des Ortsbeirates Unkelbach vom 08. Juni 2011 
 

    
 2   Einwohnerfragestunde  
    
 3   Martinstag 2011  
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 4   Kirmes 2011 - 2015  
    
 5   Mitteilungen und Anfragen  
    
 
 
9. ÖFFENTLICHE SITZUNG 
--------------------------------------- 
 
 
Zu Punkt 1 – Genehmigung der Niederschrift über die 8. öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Unkelbach vom 08. Juni 2011 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
einstimmig beschlossen   
Enthaltung 1   
 
 
 
Zu Punkt 2 – Einwohnerfragestunde – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 
Es wurden keine Fragen gestellt. 
    
  
 
Zu Punkt 3 – Martinstag 2011 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 
Hier teilte der OV der Versammlung  mit, dass auf vielfachen Wunsch aus dem Ort in 
diesem Jahr wieder ein Mann den Sankt Martin (vom Margaretenhof in Bad Breisig) 
darstellen wird. Außerdem wies er darauf hin, dass der Martinszug eine Veranstal-
tung des Ortsbeirates ist. Eine von ihm verfasste und vorgelesene Pressemitteilung 
über den Ablauf des Martinstages erhielt die Zustimmung des gesamten Gremiums. 
    
  
 
Zu Punkt 4 – Kirmes 2011 - 2015 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 
Der mit dem Schaustellerbetrieb Himmes geschlossene neue Vertrag für die Jahre 
2011-2015 hat weiterhin Gültigkeit. Im Veranstaltungsplan für das Jahr 2012 der 
HGU war Klaus Olef ohne sein Wissen und seine Zustimmung als Ansprechpartner 
für die Kirmes 2012 benannt worden. Hierzu sagte der OV, dass er als Ortsvorsteher 
nicht für alle ungeklärten personellen Probleme in anderen Gremien zuständig wäre. 
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Zu Punkt 5 – Mitteilungen und Anfragen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 
1.) Ein vom BSC Unkelbach kurz vor Sitzungsbeginn abgegebener Antrag auf einen 
neuen Sportplatz wurde hier behandelt. Das OBR Mitglied Spahn untermauerte die 
Notwendigkeit, wegen massiven terminlichen Überschneidungen, besonders in der 
Wintersaison, eine Ausweichmöglichkeit für andere Nutzer  zu finden. Hier wurden 
der TUS Oberwinter und der SV Oedingen benannt. Der 2. BG Herr Titz merkte an, 
dass in dem Kreissportausschuss, der für die Erstellung der Prioritätenliste zuständig 
ist, die Problematik, wie in dem Antrag des BSC beschrieben, bisher nicht bekannt 
war. 
Der Ortsbeirat und auch der 2. BG waren einstimmig der Meinung, dass man hier 
schnelle Abhilfe schaffen muss. Es muss ein öffentliches Interesse sein, unsere 
Jugend für die Mitwirkung in Vereinen zu begeistern und nicht ihrem Schicksal oder 
der Straße zu überlassen.     
 
2.) Der OV bedankte sich bei Hans-Peter Assenmacher für die schnelle und fachge-
rechte Arbeit bei der Erneuerung der Lüftungslamellen an der Friedhofskapelle.  
Zwei Jahre stand sie im Haushalt, es tat sich aber nichts, hier ist wieder mal 
bewiesen, dass ein kurzes Gespräch mit einem Fachmann der schnellere Weg ist. 
 
3.) Auch bedankte sich der OV bei den vielen Helfern bei der Grünschnittaktion im 
September, an der 28 Personen teilnahmen. 
 
4.) Hier erfolgte ein Hinweis des OV über die Pfarreien Gemeinschaft der 
katholischen Kirchengemeinden der Stadt Remagen am 04. September 2011. Die 
Ortsvorsteher des Stadtgebietes hatten sich schon vorher bei den Geistlichen 
informiert. 
 
5.) Die bereits angekündigte Versetzung des Wegkreuzes am Nierendorfer Weg in 
die Nähe der Bank verzögert  sich, da für eine Auftragsvergabe durch die Stadt ein 2. 
Angebot eines Unternehmers fehlt. Vielleicht muss ja erst jemand zu Schaden 
kommen, bevor der Gefahrenpunkt beseitigt wird.  
 
6.) In Sachen Zaunanlage auf dem Dungkopf hat der OV mehrmals mit Herrn Fuchs 
von der Kreisverwaltung gesprochen. Dieser  sagte, ich kann Ihnen nichts Neues 
sagen. Es geht von Gutachten zu Gutachten.  
Hier ist anzumerken, dass inzwischen, wahrscheinlich im Auftrag von Herrn Asbeck, 
die Zaunanlage außerhalb des ehemaligen Werksgeländes teilweise demontiert 
wurde. 
 
7.) Von Frau Fuhrmann hat der OV mitgeteilt bekommen, dass in Sachen schnelleres 
DSL ein Gespräch zwischen Betreibern und den Bürgermeistern von Remagen, 
Sinzig und Bad Breisig aus Termingründen noch nicht zustande gekommen ist.  

 
8.) Die Einladungen zum Goldenen Nachmittag 2011 am Donnerstag, den 03. 
November sind pünktlich von der Stadt Remagen an alle Seniorinnen und Senioren 
versendet worden.  
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Die Hallengemeinschaft Unkelbach wird wieder die Bewirtung für unsere älteren 
Mitbürger übernehmen. Noch freiwillige Helfer sind herzlich willkommen, Abfahrt ist 
um 13:00 Uhr an der Mehrzweckhalle. 
 
9. Vom 25. - 29.07.2011 war die Durchfahrt nach Unkelbach durch eine von der EVM 
in Auftrag gegebene Maßnahme gesperrt. Hier wurde wieder mal der OV als 
vermeintlich Verantwortlicher am Telefon beschimpft, obwohl die Maßnahme in der 
Presse lange vorher ausführlich und detailliert von der EVM angekündigt wurde. Es 
wurden auch Anfragen auf Kostenerstattung wegen Umwegen auf der Fahrt zur 
Arbeit oder DB, bzw. wegen Geschäftsschädigung an den OV gestellt. Dass 
letztendlich nicht die ganze Straße, wie geplant, aufgerissen wurde, konnte erst im 
Verlaufe der Arbeit festgestellt werden. Einige Anwohner sind mit dem PKW, auf 
eigene Verantwortung, halb auf Straße und Bürgersteig an der Baustelle vorbei 
gefahren.  
 
10.) Die Neugestaltung des “Alten Friedhofes“ soll im Frühjahr 2012 beginnen, es 
wurde vom OV ein Treffen des Ortsbeirates und  aller interessierten Helfer zu diesem 
Thema angeregt. Für die Marienstatue wird noch eine Schutzbehausung gesucht, 
wenn jemand so etwas organisieren oder besorgen könnte, soll er sich bei dem OV 
melden. 
 
11.) Es werden neue Streugutbehälter an den Ecken der Remigiusstraße und Im 
Hang aufgestellt. Letztes Jahr sind diese widerrechtlich von Anwohnern für private 
Nutzung geleert  worden. Die neuen Behälter sollen auf Antrag eines Bürgers gegen 
unerlaubte Nutzung durch ein Vorhängeschloss abgesichert werden. 
  
12.) Der OV verteilte eine Liste mit den Ehe-Jubiläen und den 
Veranstaltungskalender für 2012. 
 
13.) Die angekündigte Baumfällaktion vom Werthplatz – Oedinger Straße wird in 
Kürze beginnen. 
 
14.) Das OBR - Mitglied Brüggemann bemängelte, dass nach Mäharbeiten in der 
Nähe der Einmündung Wiesenstraße / Am Mühlenweg das Mähgut in den Unkelbach 
geblasen wurde. Die Arbeiter hat er angesprochen, es wurde ihm versichert, dass 
dies nicht mehr passieren würde. Auch der OV hat festgestellt, dass Bachanwohner 
mit ihrem Rasenschnitt genauso verfahren. Dafür gibt es die braunen Tonnen oder 
jeder Hausbesitzer muss für sich oder seine Mieter eine Kompostierungsmöglichkeit 
herstellen. 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die  
Sitzung um 21:30 Uhr. 
 
Remagen, den 09.11.2011     
Der Vorsitzende Schriftführer/in 

 
 
 

Klaus Olef Hans Bauer  
Ortsvorsteher  
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